
    
          

                 
               

          

          
 

           
    
         

  

          
          

   

             
    

      
        
     
         
     
       
      
          

           
       

       
           
    
       
        
          

           

            
      
          

 
     
          

 
           

  
           
 

DÉCIMOCTAVA REUNIÓN DEL GRUPO DE TRABAJO 
“ESTUDIO SOBRE EL MODELO DE FIESTAS DEL PILAR” 

De la sesión celebrada el día nueve de junio de dos mil veintiuno, a las diecisiete horas en 
el Salón de Plenos del Ayuntamiento de Zaragoza, en la modalidad se sesión presencial y 
telemática mediante sistema zoom, con la asistencia de las siguientes personas: 

 Dª Sara Fernández Escuer.- Vicealcaldesa, Consejera de Cultura y Proyección Ex-
terior 

 Dª Mª Teresa Ibarz Aguelo.- Coordinadora General del Área de Vicealcaldía, Cultu-
ra y Proyección Exterior 

 D. David Lozano Garbala.- Director-Gerente de la Sociedad Municipal Zaragoza 
Cultural, S.A.U. 

 Dª Rosa Mª Bleda Hernández.- Jefa Sección Consejo de la Ciudad 
 Dª María Jesús Gregorio Zarroca.- Unidad Técnica Administrativa de la Sociedad 

Municipal Zaragoza Cultural, S.A.U. 

Relación de confirmación de asistencia de los miembros a la sesión, indicando la moda-
lidad en la que participan: 

 Dª Paloma Espinosa Gabasa.- Grupo Municipal Popular PP (on-line)
	
 Dª Trinidad Arias Ferrero .- Grupo Municipal Ciudadanos C's (on-line)
	
 D. Antonio Barrachina Lupón.- Grupo Municipal PSOE (presencial)
	
 Dª Mª Luisa Broto Bernués.- Grupo Municipal Zaragoza en Común (presencial)
	
 Dª Amparo Bella Rando.- Grupo Municipal Podemos-Equo (presencial)
	
 D. Eduardo Vicente Lorente.- Grupo Municipal VOX (on-line)
	
 Dª Julia Langa Andrés.- Unión Vecinal Cesaraugusta (presencial)
	
 Dª Patricia Gascón Calvo.- Fundación DFA (COCEMFE Zaragoza y CERMI Aragón)
�

(on-line) 
 D. Alberto Centeno.- Federación de Asociaciones de Padres y Madres de Alum-

n@s de la Escuela Pública de Aragón FAPAR (on-line) 
 D. Francisco Castillo González.- Asociación Cultural Royo del Rabal (presencial) 
 Dª Mª Teresa Escorsa.- Federación Cristiana de Asociaciones de Padres y Madres 

de Alumnos de Aragón FECAPARAGON (presencial) 
 D. Pedro Martínez Calvo.- Fundación Escuela y Despensa (presencial) 
 D. Rafael Tejedor Bachiller.- A.VV. Tío Jorge del Arrabal (on-line) 
 D. Jesús Boillos Tornos, Confederación de Empresarios de Zaragoza CEOE Zara-

goza y Federación de Empresarios de Hoteles y Restaurantes de Zaragoza HORE-
CA (presencial) 

 D. José Mª Marteles Gracia.- Asociación de Cafés y Bares de Zaragoza (presencial) 
 D. Sergio Gómez Plo.- Federación INTERPEÑAS de Zaragoza (presencial) 
 D. José Antonio Pueyo.- Federación de Empresarios de Comercio y Turismo 

ECOS (presencial) 
 Dª Ana Abán Abán.- ARES Aragón Escena (on-line) 
 Dª Azucena Gimeno Nasarre.- Asociación de Empresas de Teatro Aragonés ASE-

MTAR (presencial) 
 D. Angel Galvez Millán.- Confederación de Empresarios de la Pequeña y Mediana 

Empresa CEPYME (presencial) 
 D. Manuel Sánchez Junquero .- Presidente de la Federación de Casas Regionales 

de Aragón (on-line) 
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 Dª Isabel Palacín Algas.- Mesa Sectorial de la Música (Consejo de Cultural) (on-li-
ne) 

 Dª Noelia Panillo Calleja.- Asociación Celiaca Aragonesa ACA (on-line) 
 D. Francisco Manuel Ruíz Albacar.- Consejo Aragonés de las Personas Mayores 

COAPEMA (presencial) 
 D. Pablo Castillo Morales.- CC.OO. Aragón (on-line) 
 D. Francisco Javier Guerrero Navarro.- Federación Folklórica Aragonesa de Músi-

ca y Artesanía (F.F.A.M.A.) (presencial) 
 D. Jorge Gracia.- Unión Peñista (on-line) 
 D. Miguel Ángel Salinas.- Asociación Provincial de Empresarios de Salas de Fies-

ta, Baile y Discotecas de Zaragoza (presencial) 
 D. Tomás Gómez Perry.- Asociación Aragón en Vivo (asociación profesional de 

salas de música en vivo) (on-line) 
 D. Alberto Campuzano.- Asociación Plataforma de Empresarios de Hostelería de 

Aragón APEHA (presencial) 
 D. David Acín Llera.- Oficina del Justicia de Aragón (on-line) 
 Dª Ana Belén Montorio.- Mesa Sectorial de la Jota Aragonesa (Consejo de Cultu-

ra) (on-line) 
 D. Ismael Viejo Monge.- Plataforma de Afectados por el Ocio Nocturno (presencial) 
 D. José Ángel Oliván García.- Unión de Consumidores de Aragón UCARAGON 

(presencial) 

Técnicos/as municipales: 

 D. Luis Vidal Peguero.- Oficina Técnica de Participación, Transparencia y Go-
bierno Abierto (on-line) 

 Dª Carmen Blasco Alvarado.- Jefa de la Unidad de Programación y Gestión de la 
S.M. Zaragoza Cultural (presencial) 

 D. Javier Ramirez.- Unidad Técnica de Producción en Vía Pública de la S.M. Zara-
goza Cultural (presencial) 

 Dª Sonia Sin Villanova.- Jefe de la Unidad de Comunicación y Patrocinio de la 
S.M. Zaragoza Cultural (on-line) 

 D. Conrado Molina Boloix.- Director-Gerente Zaragoza Turismo (on-line) 
 D. Pepe Mensat Bruned.- Unidad Técnica de Igualdad del Servicio de Igualdad 

(on-line) 

A continuación da comienzo la reunión dando lectura al único punto del orden del día: 

- Punto Único.- “Fiestas del Pilar año 2021 ante diferentes escenarios deriva-
dos de la situación sanitaria COVID-19”. 

La Sra. Vicealcaldesa explica la situación actual, informando que sí existe voluntad de cele-
brar las Fiestas del Pilar de la ciudad y que se está dispuesto a escuchar todas las aportaciones. -
Duda de qué modelo se podrá contemplar.- Informa acerca de la reunión que está prevista se cele-
bre la próxima semana con la Dirección General de Sanidad con el objeto de conocer la situación 
sanitaria, lo que considera muy importante. – Indica que se han llevado a cabo programas como el 
de “Cultura al Raso” que sirve de aprendizaje para futuras ideas que podrían materializarse para el 
Pilar. - Tras la reunión con Sanidad se volverá a hablar de nuevo. – Explica que Zaragoza ha sido 
ejemplo en actividad cultural a nivel nacional durante todos estos meses. 
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A continuación da comienzo el turno de palabra a las personas y entidades participantes de 
la reunión, bien de manera presencial, bien on-line: 

 Dª Julía Langa. Unión Vecinal CESARAUGUSTA: - Pregunta si se va a poder celebrar 
la Ofrenda de Flores. 

 Dª Patricia Gascón. Fundación DFA: - Desea conocer como se van a celebrar las Fies-
tas. – Informa que se puede contar con las personas discapacitadas y que todo funcione como se 
está cumpliendo en el programa “Cultura al Raso”. 

 D. Alberto Centeno. FAPAR: - Pregunta qué oferta educativa y cultural se propone en 
las circunstancias sanitarias actuales. – Informa que sí se adhieren a apoyar todo para que las 
Fiestas del Pilar continúen siendo un referente cultural para la ciudad. 

 D. Francisco Castillo. ROYO DEL RABAL: - Insta a que se continúe con el Encuentro 
de Danzes. – Pregunta qué ocurrirá con las Ofrendas de Flores y de Frutos. - Desea conocer si se 
podrá realizar algún baile y si la Federación de Casas Regionales podrá llevar a cabo sus activida-
des. 

 Dª Mª Teresa Escorsa. FECAPARAGÓN: - Indica que se apliquen las mismas directri-
ces de descentralización hacia los barrios, con el objeto de que se produzcan menos aglomeracio-
nes, siguiendo con las medidas de seguridad.- Qué se piense en organizar actividades destinadas 
a niños/as de 11 a 16 años y especialmente, que se aplique la campaña 0,0 para menores. 

 D. Pedro Martínez. ESCUELA Y DESPENSA: - Plantea que se lleve a cabo un concepto 
de ocio alternativo y de calidad, contemplado dentro de la situación de la pandemia, de cómo vivir 
la ciudad con ocio y sin él. - Solicita participación de manera importante. – Indica que se organicen 
actividades para jóvenes, donde exista mucho diálogo. – Pregunta hacia donde va el ocio y el mo-
delo de ciudad. 

 D. Rafael Tejedor. A.VV. Tío Jorge: - Manifiesta que estarán encantados si las fiestas 
pueden ir a los barrios. 

 D. Jesús Boillos. CEOE y HORECA: - Agradece la normalidad que se está consiguien-
do, y la presentación realizada por parte del Ayuntamiento en FITUR, lo que concede un mayor im-
pulso al turismo que viene a Zaragoza.- Agradece que se haya celebrado esta convocatoria e insta 
a que se retome de nuevo las reuniones.- Considera importante el encuentro con la Dirección Ge-
neral de Sanidad. – Indica que es importante determinar como se pueden desarrollar las distintas 
actividades, valorando el interés que supone que exista el ocio para la ciudad y que se haga uso 
de la oferta turística y hostelera de de la misma. – Le gustaría que se plantease en la reunión con 
Sanidad, cómo se pueden articular los viajes de grupo, algo que serviría para incentivar la activi-
dad. - Propone que se potencie que los establecimientos sean espacios seguros. 

 D. J. M. Marteles. CAFES Y BARES: - Apuesta por la idea de que se organicen activida-
des en todos los Barrios de Zaragoza, manifestando su apoyo para llevarlas a cabo. 

 D. Sergio Gómez. INTERPEÑAS: - Manifiesta que les parece bien llevar las fiestas a los 
barrios. – Pregunta qué papel se ha dispuesto para las Peñas y cuál será la visibilidad que éstas 
tendrán. – Igualmente, expresa su apoyo a que se cuente con ellos y a que las Peñas tengan un 
hueco en las Fiestas, dado que se trata de una comunidad muy numerosa, contando alrededor de 
quince mil peñistas. 

 Dª Ana Abán. ARES: - Le parece importante y enriquecedor este encuentro. - Reconoce 
que se están haciendo esfuerzos de apoyo al sector de las artes escénicas. – Respecto al Teatro 
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de Feria del Parque de las Marionetas, manifiesta sentirse satisfechos de que se pueda realizar, 
contemplando las medidas de seguridad que corresponda, manteniendo de este modo calidad y 
prestigio a nivel internacional. 

 Dª Azucena Gimeno. ASEMPTAR: - Ofrece ideas de como afrontar este nuevo “Pilar”. – 
Argumenta que ha observado que la ciudad se está activando a nivel cultural con actividades al 
aire libre, lo que agradece. – Respecto al “Pilar Joven”, informa que se han interesado, a través de 
las Casas de juventud, en conocer si éste se va a celebrar. – Insta a que se cuente con todas las 
artes escénicas de Aragón y Zaragoza, dado que están ávidos y encantados de participar. 

 D. Ángel Galvez. CEPYME: - Agradece la oportunidad que se concede al permitir ofre-
cer propuestas a través de este canal. – Informa que desde diferentes sectores se reivindica que la 
programación se extienda a todos los barrios de la ciudad, con el objeto de compensar las conse-
cuencias sufridas estos meses por el sector del comercio. – Insta a que se tenga varias opciones 
previstas con el objeto de valorar cuales se podrán llevar a cabo. – Informa que las asociaciones 
de cada sector se ofrecen a participar del programa festivo, así como las Juntas de Distrito de los 
diferentes sectores. – Indica que se concrete la programación que se puede llevar a cabo; que no 
provoque aglomeraciones y que permita diseminar por los barrios distintas actividades. 

 D. Manuel Sánchez. FEDERACIÓN CASAS REGIONALES: - Informa que este año no 
se podrá celebrar las muestras de las Casas Regionales. - Considera que se debería esperar un 
tiempo prudencial para ver como avanza la situación. 

 Dª Isabel Palacín. Mesa Sectorial de la MÚSICA - Plantea que se cuente con el talento 
local a todos los niveles y que se les informe tras la reunión con Sanidad. 

 Dª Noelía Panillo. ACA: - Informa de que se había conseguido la inclusión de personas 
celiacas y de otras intolerancias y que se espera seguir en esa línea de trabajo.- Sugiere que se 
permita la accesibilidad gastronómica, comiendo bien y seguro, ya que ello concede mayor seguri-
dad alimentaria.- Indica qué se cuente con el apoyo de la Asociación para lo que se percise e insta 
a que sean unas Fiestas inclusivas para su colectivo. 

 D. Francisco Ruiz. COAPEMA: - Considera que las Fiestas son de todos, ya que de 
ellas participan muchos grupos de colectivos y personas. – Su planteamiento va en la línea de 
descentralización en los barrios. – Manifiesta que su entidad está encantada de colaborar en lo 
que se precise. 

 D. Pablo Castillo .CC.OO. Aragón: - Indica que lo fundamental en ese marco festivo es 
la seguridad y que sería bueno hacer un valor de ello y que el Ayuntamiento sea capaz de trasla-
darlo a ciudadanos y visitantes, con el objeto de intentar vivirlas pero con prudencia y seguridad. 

 D. Francisco Javier Romero. FFAMA. – Manifiesta su agradecimiento por participar de 
los diferentes secciones. – Insta a que se controlen los aforos que marcaran los escenarios en bai-
le y canto. 

 D. Jorge Gracia. UNIÓN PEÑISTA: - Agradece al Ayuntamiento por intentar que se ce-
lebren las actividades dentro del marco festivo e indica que se cuente con ellos para lo que se ne -
cesite. – Insta a que se lleve la fiesta a los barrios y que se cuente con la colaboración de peñas y 
locales que hay en ellos, siempre contemplando las medidas sanitarias que correspondan.- Plan-
tea a la Sra. Vicealcaldesa, que pregunte a la Dirección General de Sanidad que actividades se 
pueden realizar y cuáles no. 

 D. MIguel Ángel Salinas. Asociación SALAS DE FIESTA Y DISCOTECAS: - Considera 
que los espacios de salas de música y discotecas cada vez ven teniendo menos relevancia, ya 

4 



             
                  

            

              
              

       

               
                  

              
               
                  

                 
              

             
             

                 
                  

         

             
               
                       

               
               

       

           
             

                
             

        

             
                
                 

                
              

                  
               

               

               
              

                  
                

        

             
                 

                

que ha dominado el modelo de grandes conciertos en espacios públicos, considerando que con 
ello se ha perdido la esencia en las calles de antaño. – Sostiene que se debe cambiar de modelo 
de fiestas y volver a las plazas, a las actuaciones de cantantes callejeros. 

 D. Tomás Gómez. ARAGÓN EN VIVO: - Promulga que se tenga en cuenta los espacios 
de las salas privadas para la programación musical en Fiestas, considerando que se trata lugares 
seguros, que además pueden ofrecer una programación interesante. 

 D. Alberto Campuzano. APEHA: - Indica que se den pautas muy claras de lo que se 
puede hacer y lo que no. – Argumenta, que vista la situación, la Ofrenda no tiene excusa para no 
celebrarse e insta a que ésta se organice contemplando la normativa de seguridad que correspon-
da en ese momento. – Sugiere se marquen plazos y normas concretas de todas aquellas activida-
des que sí se puedan realizar, ya que, según indica, la situación para su sector es agónica. – Ma-
nifiesta que cualquier evento nocturno que se celebre va en contra de la normativa, ya que no se 
puede organizar nada más allá de las 2 o las 3 de la madrugada. 

 D. David Acín. JUSTICIA DE ARAGÓN: - Manifiesta ser consciente de la dificultad que 
entraña celebrar unas Fiestas este año. – Pregunta cómo se piensa llevar el control de aforo, prea-
signación de asientos, etc... respecto a las actividades a celebrar, y en lo que afecta a los niveles 
de ruido de todo lo que se piensa llevar a cabo, ya que, según indica, reciben muchas quejas al 
respecto.- Solicita mayor información sobre el desarrollo de la Ofrenda de Flores. 

 Dª Ana Belén Montorio. Mesa Sectorial de la JOTA ARAGONESA: - Indica que se cuen-
te con ellos; que regresen las actuaciones joteras a las calles; que vuelva a celebrarse el programa 
de jota en la Pza. del Pilar y que de no ser posible, se valore que éste se realice en la Pza. de la 
Seo. – Refiere a los Certámenes de Jota Aragonesa, que nuevamente se celebraran este año, ma-
nifestando que les hubiese gustado que antes de publicar las Bases de ambos concursos, se hu-
biese contado con su participación en las mismas. 

 D. Ismael Viejo. Plataforma OCIO NOCTURNO: - Considera que se debe aprender de la 
situación. – Indica que una descentralización en los barrios podría ayudar a minimizar problemas 
de todo tipo y molestias. – Insta a que se respete los derechos fundamentales, normativa y orde-
nanzas municipales, especialmente en el periodo festivo, propiciando el descanso y que se cele-
bren unas fiestas destinadas a todos los públicos. 

 D. José Ángel Oliván. UCARAGÓN: - Manifiesta unas ganas enormes de que se cele-
bren las Fiestas del Pilar. – Insta a que se mantenga una interlocución, por parte del Ayuntamiento 
para ver que se puede hacer y que no durante esos días, valorando que estas fiestas serán más 
“tibias”, con horarios restrictivos y con mucha normativa. Y es por lo que considera que el diálogo 
será esencial para alcanzar acuerdos. - Considera que se debe crear espacios de respeto, donde 
se refleje las situaciones delicadas que sí se darán. - Les preocupa los precios que se están dan -
do, con el afán de resarcimiento en este periodo, algo que se debería evitar. - Insta al Ayuntamien-
to a que regule todo ello con la Asociación de Consumidores de Aragón para evitar descontentos. 

 D. Jesús Boillos. CEOE y HORECA: - Refiere a los establecimientos en lo que afecta a 
los precios, donde prolifera este modelo de prácticas, estando de acuerdo con lo expuesto ante-
riormente, de que se revise y audite la situación. - Insta a que se potencie las actividades al aire li-
bre, como parques y terrazas y demás espacios de la vía pública. – Informa que CEOE apuesta 
por las empresas y por los trabajadores, en representación de ellos. 

 D. Antonio Barrachina (G.M. PSOE): - Argumenta que la impresión que se percibe es de 
optimismo; de trabajar con un espíritu de apertura; de celebrar el mayor número de actos y de lle-
gar al máximo posible de barrios de la ciudad. – Asimismo, manifiesta que la certidumbre es que 
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en esas fechas casi el cien por cien de la población se encontrará vacunada y es por lo qué, consi-
dera se ha de pensar en una programación amplía. 

 Dª Paloma Espinosa (G.M. PP): - Manifiesta que lo fundamental es la celebración de la 
reunión con las autoridades sanitarias con el objeto de prever lo que puede llevarse a cabo. - Con-
fía en el criterio de la Sra. Vicealcaldesa y de su equipo, considerando que todo se hará de mane-
ra muy meditada y estudiada. 

 Dª Luisa Broto (G.M. ZeC): - Insta a que se potencie la participación. - Que se transmita 
las conclusiones a la Dirección General de Sanidad. – Que se contemple la transparencia en ma-
teria normativa y que se de a conocer lo antes posible a todos los actores que intervengan en las 
Fiestas, con el objeto de poder tener mayor información. – Insta a la descentralización, ya se ésta 
se había logrado y es por lo que considera algo fundamental apoyar esa idea. – Respecto a las ac-
tividades del Pilar Joven, plantea realizar una mención de especial atención a los más jóvenes, va-
lorando el comportamiento ejemplar que han tenido durante la pandemia, que el Ayuntamiento 
haga una apuesta para que puedan disfrutar de otras alternativas. – Insta a la incorporación de 
cláusulas Covid para que empresas, entidades, asociaciones, etc... tengan suficientes garantías, 
asegurando de qué se podrán resarcir. – Sostiene que se tenga en cuenta los aforos, alternativas 
a gestionar. – Insta a qué este Grupo se reúna con cierta frecuencia y que desde aquí se diseñe el 
Pilar, contemplando la posibilidad de diversificación, existiendo, asimismo, voluntad de que ese 
otoño-invierno, la ciudad se llene de actividades seguras. 

 Dª Amparo Bella (G.M. PODEMOS-EQUO): - Destaca también la alta participación de 
esta reunión, lo que promete ser un principio esperanzador que permitirá que las Fiestas tengan 
una presencia diferente. - Defiende un modelo de un Pilar distinto, sin grandes aglomeraciones y 
concentraciones en el centro y es por lo que sostiene la descentralización, tal y como ha manifes-
tado la mayoría de representantes, todo ello constituye un elemento de apoyo. Apoyo al tejido so-
cial, productivo, hostelero y comercial para que todos se puedan beneficiar. - Suscribe lo dicho por 
la Sra. Broto de que el grupo se reúna de manera continuada. – Conceder un impulso al talento lo-
cal, donde ningún sector de público se quede excluido. – Que las Fiestas del Pilar sean un festival 
de festivales y que las salas, peñas, etc... tengan ese protagonismo a la hora de organizar activi-
dades, proyectos saludables y seguros, del que todos los sectores se sientan beneficiados. 

 D. Eduardo Vicente VOX: - Manifiesta su idea de apostar por la descentralización, sobre 
todo este año. – Sostiene su apoyo al sector hostelero y pregunta si sería posible que se pudieran 
instalar barras exteriores en toda la ciudad, sin tasas para los barrios, lo que les beneficiaría y apo-
yaría. - Suscribe que se reúna este Grupo de trabajo de manera permanente. – Insta a que se 
mantengan las medidas sanitarias. 

Seguidamente, la Sra. Vicealcaldesa atiende las cuestiones planteadas, siendo éstas las 
respuestas a todo ello: 

. Se preguntará a la Dirección General de Sanidad por todas las actividades que engloban 
el programa del Pilar, si éstas se pueden realizar. 

. Respecto a la Ofrenda de Flores, que no se pudo materializar en 2020, informa que se 
está dispuesto a llevarla a cabo siempre que la situación lo permita. En lo que afecta a la Ofrenda 
de Frutos o al Rosario de Cristal, serán sus responsables quienes deben valorar su celebración. 

. Se contemplarán cláusulas Covid en todos los contratos, al igual que se viene haciendo 
con todos los programas culturales que se han celebrado desde que se activó la actividad cultural. 
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. Respecto a las cuestiones planteadas por FAPAR y FECAPARAGÓN indica la importancia 
del ocio juvenil. - Informa que está previsto volver a instalar el espacio para jóvenes, por lo que di-
rectamente se ha mantenido reuniones con el Servicio de Juventud y que se está trabajarlo para 
que se utilice más el espacio del Tunel de Oliver, con el objeto de ofrecer algún espacio nuevo. 

. Refiere al Encuentro de Dances y demás indicando que ya se verá lo que se puede llevar 
a cabo. 

. Descentralización: se está de acuerdo en ello, tal y como se viene haciendo con el progra-
ma “Cultura al Raso” y ya se hizo con las actividades de “Vuelve a la Cultura”, contemplando diver-
sas actividades en espacios diversificados, existiendo voluntad de seguir en esta línea. 

. Destaca la colaboración con el Área de Participación y con las Juntas de Distrito, tal y 
como se hizo en Navidad, creando cinco espacios diferentes. 

. Respecto a las Peñas, informa que se intentará que se abran sus locales. El representan-
te de la Unión Peñista explica que se podría cumplir con la normativa e incluso sacar un certificado 
Covid que garantice mayor seguridad. 

. Agradece a todas las Asociaciones de los barrios la colaboración en organizar actividades 
en sus espacios. 

. Informa que se está estudiando la posibilidad de que los establecimientos emitan certifica-
dos de espacio seguro de cara a garantizar las visitas a turistas y visitantes. 

. Respecto al Parque de Marionetas, informa que éste se puede realizar sin problemas, 
adaptado, pero que no obstante, se consultará con Sanidad, siendo la voluntad de hacerlo al igual 
que el espacio infantil Río y Juego. 

. En lo que afecta a la salida de la Comparsa de Gigantes y Cabezudos, informa que ello 
genera dudas, que evidentemente planteara a Sanidad, existiendo igualmente voluntad de que 
ésta pueda salir. 

. Actualmente ya se está apoyando al talento local en programas como “Vuelve a la Cultu-
ra” y “Cultura al Raso”. 

. En lo que refiere a lo planteado por ACA, informa que se seguirá en la misma línea de 
ofrecer alimentos para personas celiacas y con otras intolerancias. 

. Explica que por supuesto, también se piensa en organizar actividades destinadas al colec-
tivo de personas mayores. 

. Informa que la voluntad es que el claustro del Centro de Historias acoja diferentes actua-
ciones folklóricas, y que sea el espacio destinado a la Jota, tal y como se ha hecho en el programa 
“Cultura al Raso”. Asimismo, informa que existe voluntad de mantener el escenario de Plaza del 
Pilar, valorando que posiblemente no sea muy conflictivo ya que con la instalación de sillas se po-
drá controlar el aforo del espacio. 

. En lo que afecta a las actividades de folklore y a los Dances informa que no existe una 
normativa clara al respecto, pues algunos de esos Dances no se pueden celebrar, como es el caso 
de los “paloteados”. 

. Los “macroconciertos” de los grandes espacios, se piensa que inicialmente no se van a 
poder realizar. Existe posibilidad de que se pueda programar en las salas. 
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- A continuación interviene el representante de APEHA solicitando que se autorice a la cele-
bración de actividades en las puertas de los locales, con el objeto de crear un efecto cultural. Asi-
mismo, insta a que se conozca toda la información que afecta a normativa de seguridad y que el 
Ayuntamiento sea el interlocutor con el Gobierno de Aragón, que se lleve a cabo una mini campa-
ña informativa dirigida al sector hostelero de la ciudad. Plantea que la Ordenanza Municipal que 
está previsto entre en vigor en los próximos días, se pueda ver ampliada durante el periodo festivo. 
A esto último responde la Sra. Vicealcaldesa diciendo que las ordenanzas municipales se mantie-
nen pero que existen algunas cuestiones que no son competencia directa del Ayuntamiento, al 
igual que la fijación de los precios públicos. 

- La Plataforma de Afectados por el Ocio Nocturno manifiesta que se fije bien hora-
rios para minimizar ruidos y molestias a los vecinos y ciudadanos. 

- La Asociación de Cafés y Bares insta a que las instalaciones temporales que esté previsto 
contemplar durante el periodo festivo, así como a las barras portátiles, se les exija las mismas con-
diciones que al resto de establecimientos que permanecen abiertos durante todo el año. 

. Aforos: se adaptará a las medidas de Sanidad, tal y como se está haciendo con los pro-
gramas culturales que actualmente se están celebrando. 

. Se controlará los niveles de ruido, según lo establecido en la Ordenanza Municipal para la 
protección contra ruidos y vibraciones vigente en Zaragoza. 

- El representante de la Oficina del Justicia de Aragón indica que se debe respetar a las 
personas de más avanzada edad, tenerlo en cuenta y plantearlo en las Juntas de Distrito. 

- La Asociación de Empresas de Teatro Aragonés informa que los compañeros/as de las 
salas de música han ofrecido sus espacios para programar actividades. - Igualmente, solicita se 
consulte con la Dirección General de Sanidad la posibilidad de celebración de pasacalles por los 
barrios, con el objeto de tener conocimiento a la hora de programar. 

- La Sra. Bella se suma a lo expuesto y sugiere, que tal y como se viene haciendo en los 
últimos años, se propicie la instalación de “puntos violetas” que garanticen la seguridad en materia 
de agresiones sexistas, todo ello en colaboración con el Servicio de Igualdad. El representante del 
Servicio de Igualdad añade que la idea es crearlos y seguir con el proyecto de incorporar nuevos 
espacios de ocio y facilitar los materiales, así como de activar la campaña de difusión y sensibiliza-
ción dirigida a la ciudadanía. 

- La Federación de Casas Regionales, entidad organizadora de la Ofrenda de Frutos indica 
que están dispuestos a organizarla. 

- La Unión Vecinal Cesaraugusta pregunta sobre el recinto ferial de Valdespartera. Respon-
de la Sra. Vicealcaldesa que el mencionado espacio depende del Área de Servicios Públicos. 

- El representante de UCARAGÓN pregunta sobre el apartado de transporte y movilidad 
urbana, instando a que este tema sea analizado. En alusión a ello, el Sr. Viejo de la Plataforma de 
Afectados por el Ocio Nocturno sugiere que se instalen las atracciones en diferentes espacios de 
la ciudad con el objeto de que el transporte público no se vea saturado. 

Por último, se determina que las entidades/asociaciones aquí presentes envíen propuestas 
para plantear a la Dirección General de Sanidad, en la próxima reunión que se mantenga con la ci-
tada institución. 
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Asimismo, se informa que se establece un plazo para que los miembros del Grupo de tra-
bajo, que lo deseen, puedan realizar propuestas para las Fiestas del Pilar 2021, finalizando éste el 
próximo miércoles 30 de junio. Posteriormente, se recopilarán y se valoraran, teniendo en cuenta 
la viabilidad técnica y económica de las mismas. 

Sin más asuntos que tratar ni más intervenciones al respecto, se da por finalizada la sesión 
siendo las diecinueve horas y catorce minutos del día indicado supra. 
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